

Raus mit euch!

Aktionen für die Gruppenleiter/innenrunde

Die folgenden zwei Seiten sind nur euch Leiter/innen gewidmet. Und zwar möchten wir für euch Ideen spinnen, die ihr – nur unter euch Leiter/innen- unternehmen könnt. Dabei denken wir an einen gemeinsamen Ausflug oder ein anderes gemütliches Beisammensein, dass ihr euch sozusagen gegenseitig schenkt, als Dankeschön für das vergangene Jahr beziehungsweise als Motivation für das kommende Jahr. Die nun folgenden Vorschläge könnt ihr also als geeignetes Ende des Jungschar- beziehungsweise Minijahres, als Anfang, oder beides in einem verwirklichen. Eine weitere Idee die hinter diesen Vorschlägen steckt ist: Raus aus dem (Jungschar- und Mini-) Haus und gemeinsam Spaß erleben.

Vielleicht sind euch während dem Lesen dieser drei Zeilen selbst schon einige Ideen eingefallen, die ihr mit euren Kolleg/innen planen könntet.



Hier noch einige Einfälle unsererseits:

Mondscheinwandern

Mit Fackeln (sind romantischer als Taschenlampen), einem Rucksack mit Proviant und einer Tourenkarte ausgerüstet könnt ihr euch abends auf den Weg machen, um einen Gipfel mal auf eine andere Art und Weise zu erklimmen. Vielleicht ist es sicherer einen kleinen Berg oder Hügel auszusuchen, den ihr schon kennt, damit ihr auch sicher ankommt!



Nachtspaziergang

Sollte eine Wanderung nachts doch zu anstrengend sein, könnt ihr auch einen gemütlichen Spaziergang in einem nahe gelegenen Waldstück organisieren.

Natürlich ist auch gegen einen Tagesspaziergang oder eine Wanderung nichts einzusetzen. Wie wäre es mit einem Besuch des Martinsweges?! In den „News“ findest du mehr Infos dazu!

Lagerfeuer

Warum nicht mal ein Lagerfeuer nur für euch Leiter/innen. Zuerst müsst ihr die Erlaubnis eurer Gemeinde einholen und das Brennholz organisieren. Eine Gitarre, Singbücher und Taschenlampe dürfen natürlich nicht fehlen. Außerdem könnt ihr euch einen Pizzateig zuerst zusammenrühren, denn ihr dann über einen Stock ins Lagerfeuer haltet, um ihn dann zu vernaschen.

Ein Lagerfeuer könnt ihr auch als Höhepunkt für eine obengenannte Aktion organisieren.

„Grilliata“

Solltet ihr euch mit dem obengenannten Pizzateig nicht gesättigt fühlen, könnt ihr auch einen Grillabend organisieren. Dazu braucht

ihr einen geeigneten Garten mit Grill oder vielleicht habt ihr ja einen Festplatz im Dorf, den ihr als Verein privat nutzen dürft. Fleisch, Brot und Salat könnt ihr zusammen kaufen und zubereiten. Gemeinsam macht auch das Vorbereiten mehr Spaß.

Nacht unter freiem Sternenhimmel

Gemeinsam Zelten – für Mutige sogar ohne Zelt. Das wäre doch mal was?!? Auch – aber nicht nur – nach den obengenannten Aktionen könnt ihr die Nacht bis zu deren Ende in der freien Natur genießen.

Wellnessnachmittag

Seid ihr nicht an Aktionen im Dunkeln interessiert, dann nehmt euch doch einfach an einem Nachmittag füreinander Zeit. Mit Decken, Cremes, fruchtige Drinks bewaffnet sucht ihr euch einen Fleck in der freien Natur, den ihr dann mit Barfußparcours, gegenseitigen Massagen, Sonnenbäder, ... genießt!

Hochseilklettergarten

Solltet ihr gemeinsames Abenteuer suchen, ist ein Besuch im Klettergarten empfehlenswert. Ein Hochseilgarten ist ein Parcours, der überwunden werden muss. Hoch oben in der Luft sorgt dies natürlich für Nervenkitzel. Doch keine Sorge, ihr seid mit einem Gurt gesichert und lernt so Hindernisse und eure Angst zu überwinden.

Vorher müsstet ihr euch natürlich informieren, wann die Öffnungszeiten sind und ob ihr reservieren müsst. Wenn ihr euch mal hoch oben testen möchtet, findet ihr Parcours im Hochseilgarten Lana in Terlan; Hochseilgarten in Issing bei Kiens (Pustertal); Hochseilgarten Tauferer Ahrntal, Abenteuerpark Toblach. Weitere Informationen findet ihr im Internet unter: <http://wandern.suedtirol.com/klettern/hochseilgaerten/hochseilgarten.php>

Spielaktionen

Jede Menge Spiele(klassiker) dürfen bei all diesen Aktionen natürlich nicht fehlen. Ihr Leiter/innen habt sicher auch eure Lieblingsspiele, die vielleicht euren Kindern nicht so gefallen, oder die ihr während Gruppenstunden nicht mitspielt, da es euch als Spielleiter/in braucht oder von denen ihr einfach nie genug bekommt. Dabei denken wir natürlich an Werwolf, Aktivität, Ligretto, Teamwork, Watten.

Ihr könnt die Riesenspiele im Jungscharbüro ausleihen oder euch an den Spieleverein Dinx wenden, um coole neue Spiele auszuleihen. Mehr Infos unter <http://www.dinx.it>



Die Wirkungen solcher Aktionen sind sehr vielfältig. Betrachten wir es aus erlebnispädagogischer Sicht, sind im Naturraum andere Formen des Umgangs möglich. Diese Art der Sinneserfahrungen bieten jedem Einzelnen besondere Erkenntnisse und Erlebnisse. Kooperation, Kommunikation und Kreativität werden trainiert und gefördert. Ihr lernt euch und eure Stärken und Schwächen besser kennen, baut Vertrauen auf und stärkt es, und ihr wachst immer mehr zusammen.

Mit einem Zitat von Calvin M. Woodward möchte ich nun enden: „Die Dinge, die wir wirklich wissen, sind nicht Dinge, die wir gehört oder gelesen haben, vielmehr sind es Dinge, die wir gelebt, erfahren, empfunden haben.“

Also auf geht's!

Esther

Quellen:
<https://www.verein-web.ch/docs/112cdf78bb130cd306d26a4c8432fd43/Erlebnispda-gogik.pdf>
<http://www.hedu-natur.de/>
<http://wandern.suedtirol.com/klettern/hochseilgaerten/hochseilgarten.php>
<http://www.dinx.it>